



Communiqué de presse

5 mars 2024

## « Accompagner la vie », une nouvelle prestation de la Croix-Rouge vaudoise

Depuis le 1<sup>er</sup> janvier 2024, la Croix-Rouge vaudoise (CRV) gère la prestation « [Accompagner la vie](#) » auparavant aux mains de Caritas Vaud. En acceptant d'intégrer ce service à son panel de prestations, la Croix-Rouge vaudoise peut rassembler les demandes et les bénévoles qui s'engagent auprès de personnes isolées, malades ou en situation de handicap dans le canton de Vaud, en élargissant son champ d'action aux instituts médico-sociaux et à l'accompagnement de fin de vie.

### La fin de vie, une étape essentiellement humaine

Si l'accompagnement de fin de vie revêt une importance cruciale sur le plan médical, le plan affectif l'est tout autant. En permettant aux individus de vivre leurs derniers moments dans la dignité, les bénévoles contribuent à soulager la souffrance physique et psychologique qui accompagnent souvent cette phase de la vie. Ils et elles jouent ainsi un rôle essentiel en fournissant un soutien désintéressé, empathique et personnalisé. L'accompagnement de fin de vie tel que proposé par la CRV cherche à répondre aux besoins émotionnels et sociaux des bénéficiaires.

### Accompagner les bénéficiaires, accompagner les proches

L'engagement des bénévoles dans l'accompagnement de fin de vie ne se limite pas uniquement à la personne bénéficiaire, mais s'étend également aux membres de la famille et aux proches. Leur présence offre une écoute empathique, le partage d'expériences similaires et la création d'un espace sûr pour exprimer les émotions complexes associées à cette période délicate. Les bénévoles servent non seulement de relais au chevet de la personne en fin de vie, mais contribuent aussi à alléger le fardeau émotionnel des proches, constituant une communauté de soutien qui permet de partager le poids des épreuves et de trouver du réconfort dans le fait de ne pas être seul-e-s pendant cette période difficile.

### La CRV au cœur des dispositifs de santé sociale

La Croix-Rouge vaudoise occupe une position cruciale au sein des dispositifs de santé sociale dans le canton de Vaud. Elle développe ses prestations afin de renforcer la résilience et le bien-être de la communauté, que ce soit en apportant son aide aux familles touchées par la maladie, en déployant des bénévoles auprès de personnes isolées ou en formant les auxiliaires de santé du canton. Elle incarne ainsi la solidarité au service de la santé. En collaborant avec d'autres actrices et acteurs du système de santé, elle renforce l'accessibilité aux soins et consolide la santé communautaire, positionnant ainsi l'organisation au cœur des dispositifs sanitaires dans le canton de Vaud.

#### Contact et interviews :

Daniel Drainville

Directeur

Tél : 079 459 04 25

[d.drainville@croixrougevaudoise.ch](mailto:d.drainville@croixrougevaudoise.ch)

Anne-Catherine Clément

Responsable Communication & Membre du Conseil de Direction

Tél : 079 443 67 30

[a.clement@croixrougevaudoise.ch](mailto:a.clement@croixrougevaudoise.ch)

Lien vers la prestation : <https://croixrougevaudoise.ch/prestations/accompagner-la-vie/>

La Croix-Rouge vaudoise (CRV) est active dans les domaines du bénévolat, de l'intégration sociale, de la santé et de la formation. Elle agit au profit de la population locale et concentre l'entier de ses activités dans le canton de Vaud. Ses prestations englobent toutes les étapes de l'existence, de la petite enfance à l'âge avancé.